

■ Anspruchsvoller Expansionsplan von Assan Alüminyum: Halle 11, Stand G65

# Erweiterungsinvestition von Assan Alüminyum um ein Achenbach Optimill Folienwalzwerk

Der größte Produzent von flachgewalztem Aluminium in der Türkei, Assan Alüminyum, ein Tochterunternehmen der Kibar Holding, will weiterwachsen und plant, kurz- und langfristige beachtliche Investitionen zu tätigen. Zu den Hauptinvestitionen zählt die erste moderne und extrabreite Warmwalzanlage in der Türkei. Sie steht für die Vision von Assan, Halbfabrikate für ein breites Spektrum an Industrien herzustellen: Luft- und Raumfahrtindustrie, Verteidigungsindustrie, Transport- und Verpackungsindustrie. Assan Alüminyum sieht darin den Schlüsselfaktor auf dem Weg, eine weltweit führende Marke in der Aluminiumindustrie zu werden.

Nach Fertigstellung wird Assan Alüminyum in der Lage sein, auch solche erstklassigen Aluminiumlegierungen zu produzieren, die derzeit nicht im Produktportfolio sind. Assan Alüminyum wird damit der einzige Warmwalzbetreiber in der Türkei sein und zudem die Weiterentwicklung und Wettbewerbsfähigkeit der genannten Industrien unterstützen, indem sich gleichzeitig die Qualität der dort eingesetzten Flachwalzprodukte verbessern wird.

## Fokus auf Produkte mit hoher Wertschöpfung

Diese Investition erlaubt es Assan darüber hinaus, ihr Produktportfolio strategisch zu diversifizieren und sich noch mehr auf Produkte mit hoher Wertschöpfung zu fokussieren. Die Einrichtung eines an die Produktionsstätte angebun-

denen Hafens ist nicht zuletzt das i-Tüpfelchen der ambitionierten Expansionspläne des Unternehmens.

Nach den kurzfristigen Investitionsplänen von Assan Alüminyum in Verbindung mit dem kürzlich an Achenbach erteilten Auftrag über ein Optimill-Folienwalzwerk befragt, erklärt Göksal Güngör, General Manager von Assan Alüminyum, dass als Schritt 1 der Realisierung der strategischen Produktionserweiterung die Erhöhung von Guss- und Folienwalzkapazitäten beschlossen wurde.

## Assan strebt weiteres Wachstum an

Göksal Güngör: „Wir sind fest entschlossen, in der Aluminiumindustrie weiter zu wachsen. Unser technologisches Know-how, unsere Pionierstellung im Aluminium-Stranggussmarkt, aber auch unsere neueste Anlageninvestitionen werden es uns ermöglichen, unsere Guss- und Folienproduktionskapazitäten zeitnah zu erhöhen. Dabei streben wir bis Ende nächstes Jahres eine installierte Jahreskapazität von 300.000 Tonnen an. Dieser Schritt, der zwei neue Gießanlagen und eine hochautomatisierte Hochgeschwindigkeitfolienwalzanlage umfasst, soll Anfang 2017 abgeschlossen sein. Dabei handelt es sich nur um den Anfang einer Reihe von weiteren Investitionen, die im Wesentlichen weitere Folienwalzwerke und ein Feinbandwalzwerk umfassen. Zusammen versetzen sie uns in die Lage, in absehbarer Zukunft eine jährliche Gesamtkapazität von 350.000 Tonnen zu erreichen.“

Mit den bereits erteilten Aufträgen beginnt die geplante Produktionserweiterung, und

hierzu zählt vor allem das bereits genannte Achenbach-Universalfolienwalzwerk. Es versetzt Assan Alüminyum in die Lage, Aluminium bis an minimale Bandstärken von 2 x 0,006 mm bei Bandbreiten bis 1.850 mm und Coilgewichten bis 12.000 kg zu walzen. Um den anspruchsvollen Walzanforderungen mit maximaler Produktivität und optimaler Ressourcenschonung verlässlich gerecht zu werden, wird das Folienwalzwerk über ein komplettes Optiroll i3 System zur Walzwerkautomatisierung verfügen, Banddicken- und Bandplanheitsregelung mit SFC Planheitsmessrollen eingeschlossen. Darüber hinaus wird das Walzwerk mit einer VC-Stützwalze, einem WIN-SprayS Kühlsystem mit hochpräziser Zoneneinteilung, einem unterstützenden Bandzuführungssystem und einer hochdynamischen Drehstrom- aber auch unsere neueste Anlageninvestitionen werden es uns ermöglichen, unsere Guss- und Folienproduktionskapazitäten zeitnah zu erhöhen. Dabei streben wir bis Ende nächstes Jahres eine installierte Jahreskapazität von 300.000 Tonnen an. Dieser Schritt, der zwei neue Gießanlagen und eine hochautomatisierte Hochgeschwindigkeitfolienwalzanlage umfasst, soll Anfang 2017 abgeschlossen sein. Dabei handelt es sich nur um den Anfang einer Reihe von weiteren Investitionen, die im Wesentlichen weitere Folienwalzwerke und ein Feinbandwalzwerk umfassen. Zusammen versetzen sie uns in die Lage, in absehbarer Zukunft eine jährliche Gesamtkapazität von 350.000 Tonnen zu erreichen.“

## Weiterführung einer dauerhaften Partnerschaft

Anlässlich der Vertragsunterzeichnung blickten Asim Kibar (Ehrenvorstandsvorsitzender von Assan Alüminyum) und Axel E. Barten (Geschäftsführender Gesellschafter von Achenbach Buschhütten) zurück auf 20 Jahre vertrauens-



Assan Alüminyum ist mit 280.000 Tonnen Produktionskapazität das 40-größte Industrieunternehmen in der Türkei und gleichzeitig der drittgrößte Aluminiumfolienproduzent in Europa

voller Geschäftsbeziehungen und persönlicher Freundschaft: „Weltweit gibt es nicht sehr viele derart dauerhafte und vertrauensvolle Geschäftsbeziehungen zwischen Kunde und Lieferant wie zwischen Achenbach und Assan“, betonte Axel Barten, und Asim Kibar ergänzte: „Assan Alüminyums Erfolg als einer der Führer im europäischen Markt für Aluminium-Flachwalzprodukte basiert wesentlich auf unserer vertrauensvollen Zusammenarbeit.“

Assan Alüminyum, 1988 gegründet, hat derzeit eine jährliche Produktionskapazität von ca. 280.000 Tonnen an flach gewalzten Aluminiumprodukten und 60.000 Tonnen an vorlackiertem Aluminiumband. Die Produktion erfolgt an zwei Produktionsstätten:

- Istanbul Tuzla, wo ein 2 m breites Achenbach Optimill Kaltwalzwerk mit Optiroll i2 Regelungen für Qualität und Produktivität entscheidend sind
- Kocaeli Dilovasi, wofür Achenbach in den letzten Jahren die vorhandenen Kalt- und Folienwalzwerke wiederaufgebaut und modernisiert und darüber

hinaus zwei Optifoil Slitter und einen Optifoil Separator geliefert hat.

2016 erwarb Assan Alüminyum ein Wasserkraftwerk, mit dem der gesamte benötigte Strom aus erneuerbarer Energie gewonnen wird. Mit starkem Fokus auf Nachhaltigkeit ist das Unternehmen damit derzeit einer der weltweiten Vorreiter auf dem Gebiet des Stranggießens sowohl hinsichtlich der Produktionskapazität als auch mit Blick auf das technische Know-how.

## Export in über 70 Länder

Zusammenfassend beschreibt Göksal Güngör diese strategische Maßnahme wie folgt: „Heute ist Assan Alüminyum einer der führenden europäischen Aluminiumflachwalzproduzenten und verfügt über einen sehr guten Ruf. Neben dem Bedienen unseres Inlandsmarkts verkaufen wir den Großteil unserer Produkte in über 70 Länder weltweit, im Wesentlichen aber an westeuropäische Unternehmen. Unsere systematische Lagerhaltung in

verschiedenen Ländern ermöglicht es uns dabei, unseren Kunden individuelle ‚Supply Chain‘-Lösungen anzubieten. Gemäß der Statistik der Istanbuler Industrie- und Handelskammer sind wir mit jährlich 280.000 Tonnen Produktionskapazität das 40-größte Industrieunternehmen in der Türkei und gleichzeitig der drittgrößte Aluminiumfolienproduzent in Europa. Im Team von über 1.200 hochqualifizierten und motivierten Mitarbeitern verkauft Assan Alüminyums Walzcoils, Bleche, Folien und vorlackierte Walzprodukte für viele verschiedene Branchen wie sie in der Bau-, Distributions-, Automobil- und in der Verpackungs- und Konsumgüterindustrie zum Einsatz kommen. Die Tatsache, dass wir mehrfach und wiederholt von einer großen Zahl von Kunden zum ‚Lieferanten des Jahres‘ gewählt wurden, betrachten wir als eine Bestätigung dafür, dass wir auf dem richtigen Weg sind.“

[www.assanaluminum.com](http://www.assanaluminum.com)



Assan Alüminyum ist Aussteller auf der ALUMINIUM 2016 Halle 11, Stand G65